

JORGE FUENTES

# El Clásico podemos ganarlo

YASIEL CANCIO VILAR

**D**ECIR JORGE FUENTES en el espectro del béisbol cubano es sinónimo de triunfo, liderazgo, coherencia de pensamiento táctico y estratégico y amor a la Patria.

Fuentes (San Cristóbal, 1950) es uno de los mentores más ganadores de nuestra pelota, avalado por un palmarés de leyenda: cinco títulos nacionales, cuatro en selectivas, dos cetros mundiales y otros tantos olímpicos, en Barcelona'92 y Atlanta'96.

Su designación como el actual jefe técnico de la selección antillana, brinda tranquilidad y sosiego a los parciales del patio de cara a los venideros torneos foráneos.

"Realmente me siento muy contento y orgulloso por volver a trabajar con el equipo Cuba", expresó durante el reciente periplo por tierras nicaragüenses donde inició sobre el terreno la proyección de la selección nacional, siempre mirando de reojo, cual astuto infante, al III Clásico Mundial en marzo del 2013.

"¿El Clásico? —se preguntó—, claro que podemos ganarlo. La tarea es compleja pero no imposible, en la vida hay pocos imposibles. Hay que trabajar duro, adelantarnos en la preparación, utilizar las nuevas tecnologías, ampliar la gama de estadísticas para el estudio minucioso de los rivales e, incluso, profundizar en las fortalezas y debilidades de nuestros propios jugadores.

"Nunca asumo una tarea sin pen-



sar en la victoria, soy el más optimista de los optimistas", apostilló el imperturbable estratega, líder en triunfos en los certámenes domésticos con 1 517 sonrisas.

"Para elevar el nivel de los cubanos existen distintas vías, una de ellas es topar internacionalmente con equipos de primer nivel, que nos enfrenta a situaciones complejas que demanden la búsqueda de soluciones en el rigor del juego", sentenció.

Su próxima parada será el tope contra Estados Unidos, del 5 al 9 de julio próximo, que significará la reunificación de esos enfrentamientos luego de su cancelación unilateral por parte de la USA Baseball en 1996.

Tal compromiso se incluye en el camino hacia el Clásico, y aunque no puede perderse la perspectiva de que una serie de partidos amistosos sirve para realizar modelajes competitivos, lo cierto es que un duelo entre cubanos y norteamericanos será siempre sin concesiones. (PL)

YOELMIS HERNÁNDEZ Y YASMANI ROMERO

## Estrenos olímpicos con matices diferentes



Yoelmir Hernández.

Harold Iglesias Manresa

Ambos valoran la preparación de exitosa, Londres marcará su estreno en Juegos Olímpicos, debut que estará precedido por matices diferentes, a pesar de una intención común de mejorar totales cimeros. Se trata de los pesistas Yoelmir Hernández (85 kg) y Yasmani Romero (56).

Al pinero Hernández lo anteceden dos preseas mundiales en la modalidad de envío: plata en Antalya'10 con 210 kilogramos y bronce en París'11 (205). Al parecer, ha erradicado sus problemas de bajo peso corporal (se encuentra en 83.5 kg) y... ¿La elasticidad? "A diario el fisioterapeuta Camilo y el médico Alexis trabajan conmigo tras cada sesión de entrenamiento. Con esos ejercicios de estiramiento han mejorado mis tobillos, esenciales para no fallar ningún movimiento, fundamentalmente en el arranque. Es hora de salir del estancamiento, Londres será definitivo para

cerrar un buen ciclo en materia de resultados, a pesar de haber tenido siempre la sombra de las lesiones", sentenció.

Salir de ese bache significaría superar su biatlón de 374 (164-210), conseguido en tierras turcas. Parafraseando a su mentor Vicente Gálvez, si combina su entrega con su extrema competitividad bien pudiera materializar su meta.

Entró en la preselección nacional en el 2008 con 19 años, bajo la égida de Luis Puerto, en una división que comparte con el extraclasses Sergio Álvarez —también inscrito entre los 260 halteristas (104 féminas) que pugnarán en la capital británica—. Ostenta como mejor palmarés su bronce continental en Guatemala con envío cúspide de 147 kg, el que confiesa puede superar en la tierra del Big Ben. Ese y el décimo escaño de Antalya. Asegura que para ubicarse entre los ocho mejores deberá totalizar 270 o más (120-150).



Yasmani Romero. FOTO: SERGIO ABEL REYES

"Yasmani posee muy buenos indicadores de fuerza, fundamentalmente de piernas (cuclillas), amén de tener algunas deficiencias técnicas en el arranque y el envío desde el pecho hasta el impulso final. Con 23 años está en el inicio de la curva de maestría, por lo que en este debut su proyección es mejorar su ubicación universal de Turquía", explicó el entrenador Jorge Luis Barcelán.

Dos hombres debutan con matices diferentes, centrados en mejorar sus topes personales como única verdad sobre la plataforma.

LIGA MUNDIAL

# Singular vaivén de gigantes

Alfonso Nacienceno

La Liga Mundial'12 de voleibol acusa un vaivén singular, que no solo reconoce como inesperada la clasificación del equipo Cuba para la finalísima de Sofía, Bulgaria, del 4 al 8 de julio.

Ala par del madrugón antillano a Rusia y Serbia, que salían como favoritos de la zona A, en los restantes grupos la realidad ha sido diferente a lo que los entendidos hubieran imaginado, con elencos signados de fuertes dando tumbos, con la excepción de Estados Unidos, campeón olímpico, que ha mostrado un paso seguro.

En la poule B ocurrió lo inusitado. Polonia (diez éxitos, dos reveses y 29 puntos) revitalizada entre los grandes, aunque sin medallas en las 22 ediciones precedentes del certamen, persistió hasta el juego 12 de la eliminatoria para desbancar a un Brasil que en los últimos años es asiduo ganador de preseas: dos doradas en el 2009 y el 2010 junto a la plata del 2011.

Ahora el cuadro auriverde fue relegado al segundo lugar, aunque esa misma condición —por la que sumó 26 puntos inalcanzables para otros subtitulares de grupo— le garantiza un puesto en la finalísima. Terminó con ocho triunfos y cuatro reveses, inusuales en esa selección.

La llave C exhibía a los norteamericanos casi clasificados si dominaban ayer en Dallas al sotanero Sudcorea, lo que les reportaría aumentar su acumulado hasta 8-2-23 para mantenerse a salvo de la persecución francesa, habida cuenta de que los galos presentaban balance de 6-3-17 antes de iniciar el desafío contra unos italianos de capa caída. Esta llave concluye mañana.

En la agrupación D, Alemania puso el punto conclusivo al batir 3-0 a Argentina, para sumar ocho victorias, dos reveses y 25 puntos, en tanto Bulgaria, cualquiera que fuera su resultado contra Portugal, estará en



El novato opuesto Yordan Bisset le marcó 20 puntos a los rusos.

FOTO: GETTY IMAGES

la finalísima por su condición de sede.

Ayer, frente a Rusia, los cubanos ofrecieron oportunidades de fogueo a algunos voleibolistas que no habían tenido acción. Así salieron a la cancha el pasador Lian Sem Estrada, el auxiliar Lázaro Fundora (anotador de 14 puntos), el central David Fiel (9) y el opuesto Yordan Bisset, quien con 20 tantos descolgó en el revés de cara a una escuadra de lujo, que se impuso 3-1 (28-26, 24-26, 25-17, 25-23). El capitán Wilfredo León cristalizó 13 dianas.

Hoy concluirá la fase eliminatoria en esta poule, con los encuentros de Cuba-Japón y Rusia-Serbia.

### CUBANAS EN EL SÓTANO

Después de su revés ayer a manos de Brasil, 25-17, 25-12, 25-14, las cubanas descendieron al sexto y último peldaño de la tabla de posiciones del Grand Prix, sin victoria en tres salidas.

Estados Unidos superó a Turquía 3-1 (25-18, 25-23, 21-25, 25-20) para mantenerse en la cúspide con 3-0-8 puntos, escoltado por las brasileñas, (2-1-7). Las turcas son terceras (2-1-6), mientras Tailandia, que derrotó a China 3-2 (21-25, 25-22, 34-32, 21-25, 15-13) no pudo desplazar a las vencidas del cuarto escaño (1-2-4). Las tailandesas aparecen en el quinto, avaladas por 1-2-2. Hoy los choques serán Cuba-EE.UU., Brasil-Tailandia, China-Turquía.